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* Предоставляем слово депутату

В НАСТУПАТЕЛЬНОЙ 
ПОЗИЦИИ
Все дальше уходит вре

мя работы четвертой сес
сии Верховного Совета 
СССР одиннадцатого со
зыва. Часть вопросов, 
рассмотренных на сессии, 
находит свое решение в 
сегодняшних делах стра
ны.

Грядущий год. можно 
назвать истоком 12-й пя
тилетки. В будущем году 
состоится XXVII съезд 
Коммунистической партии 
Советского Союза. Подго
товка к нему ведется 
большая и повсеместная. 
Повсюду проходят откры
тые собрания коммуни
стов, где обсуждаются и 
одобряются советскими 
людьми проекты партий
ных документов в новой 
редакции.

Принятый на заседании 
Верховного Совета СССР 
«Закон Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик о государственном 
плане экономического и 
и социального развития 
СССР на 1986 год» — 
это часть большой про
граммы планомерного и 
всестороннего совершенст
вования социализма.

Как отмечал на сессии 
первый заместитель мини
стра финансов СССР В. В. 
Деменцев в докладе «О го
сударственном бюджете 
СССР на 1986 год н об 
исполнении государствен
ного бюджета СССР за 
1984 год», в будущем го
ду значительно увеличи
ваются темпы капитально
го строительства. При
оритет, как прозвучало 
в докладе, отдается тех
ническому перевооруже
нию и реконструкции дей
ствующих предприятий. 
Кроме этого, успешное 
решение задач в ка
питальном строитель
стве — намечен при
рост производства за счет 
капитальных вложений к 
уровню 1985 года на 8,2 
процента — во многом 
зависит от деятельности 
подрядных организаций.

Если говорить по боль
шому счету, не научились 
еще генподрядчики рабо
тать в полную силу. Не 
требовательны к смежни
кам, снисходительны к 
субподрядчикам. Правда, 
мы сами, имею в виду от
делочников, научились ра
ботать быстро. Но немало 
еще у нас внутренних ре
зервов. Здесь имеется в 
виду прежде всего челове
ческий фактор, о котором 
немало уже сказано. В 
нашем производстве — 
домостроении — подлин

ное проявление человече
ского фактора на каждом 
рабочем месте заключает
ся в большей деловитости, 
нацеленности на решение 
конкретных практических 
задач.

Так, с сознанием пол
ной ответственности отде
лочники бригады СУ-15 
Н. Захаровой выступили 
в ДСК инициаторами дви
жения «XXVII съезду 
КПСС — 27 ударных де
кад». Маляров Н. Захаро
вой поддержали все брига
ды комбината. Итоги со
циалистического соревно
вания предсъездовской 
трудовой вахты подводят
ся ежедекадно. Неодно
кратным победителем в 
этом соревновании была 
бригада монтажников 
СУ-27 М. Михайлова. За
крепляя и развивая до
стигнутый успех, эта 
бригада поставила себе 
задачу — добиться со
кращения сроков монта
жа и выполнить план трех 
первых месяцев 1986 го
да к партийному форуму, 
то есть за два месяца.

Коллектив бригады 
формовщиков Н. Ткачева 
из цеха № 6 завода ЖБИ 
решил в честь XXVII 
съезда КПСС выпустить 
сборного железобетона 
дополнительно к плану на 
сумму 30 тысяч рублей, 
коллектив бригады фор
мовщиков цеха № 9 этого 
же завода В. Климкина 
тоже выпустит сверх пла
на сборного железобетона 
на сумму 28 тысяч руб
лей. Всего по заводу бу
дет выпущено сверх пла
на сборного железобетона 
на сумму 120 тысяч руб
лей.

Коллектив нашей брига
ды тоже взял обязатель
ство по достойной встре
че XXVII съезда КПСС. 
Мы решили, развивая 
сквозной поточный бри
гадный подряд, добиться 
наивысшей выработки — 
236 процентов.

Чтобы старания людей 
не остались душевным по
рывом, сбои в общем хо
зяйственном механизме 
комбината недопустимы. 
Инженерная подготовка 
объектов, четкое матери
ально-техническое снабже
ние, точное планирование 
должны стать настоящим 
подкреплением трудово
му энтузиазму людей.

Е. МАРЯХИНА, 
бригадир . 

маляров СУ-1, 
депутат Верховного 

Совета СССР.

На строительстве нового квартала «Заречный» ударно трудится коллектив плотников 
С. Кочедышкина из СУ-13.

На верхнем снимке вы видите ударников коммунистического труда: делегата го
родской партконференции бригадира С. Кочедышкина, плотников 4 разряда Н. Синяе- 
ва и Н. Кривова; нижний снимок — дом № 27, где трудится бригада.

Фото. В. Калимасова.
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Накануне пуска завода КПД
Жарко нынче в котельной 

завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола. Жарко не от 
работающих котлов, а по
тому, что время здесь се
годня спрессовано до се
кунды — коллектив цеха 
№ 16 готовится к пуску но
вого парового котла. Тем 
более, что этот котел дол
жен будет обеспечивать 
па^зом новый завод КПД.

— Много проблем уже 
позади — ведь в монтаже 
котла участвовало немало 
различных предприятий и 
организаций, но сегодня, 
когда мы подходим к итогу 
нашей общей работы, лю
бое задание, операция ста
новятся вдвойне ответст
венными, — говорит на

чальник цеха № 16 Генна
дий Иванович Семененко.— 
Объем работ очень боль
шой, а рабочих не хватает, 
ведь для эксплуатации но
вого котла штаты еще не 
выделены. Поэтому наш 
коллектив сегодня работает 
с двойной нагрузкой, па
раллельно с наладкой ново
го котла мы обеспечиваем 
бесперебойную, надежную 
эксплуатацию уже имею
щегося оборудования.

Да, работа коллективом 
цеха № 16 проделана боль
шая. Отрезервированы и вы
даны на монтаж котла сотни 
арматур, десятки узлов. Не
мало дельных предложений 
по совершенствованию уз
лов нового котла внесено 

в ходе монтажа. Особенно 
много предложений по из
менению узлов котла внес 
заместитель начальника це
ха Л. ф. Луконин. С полной 
отдачей, не жалея сил и 
времени, трудятся на мон
таже оборудования нового 
котла слесарь-газовик 
В. Вильневич, бригадир сле
сарей Д. Медведев, слеса
ри Н. Кочнев, А. Покров
ский, М. Лесков, С. Андре
ев. Весь коллектив цеха ра
ботает в эти дни с особым 
подъемом, а это залог то
го, что новый паровой ко
тел мощностью 50 тонн па
ра в час будет сдан в экс
плуатацию в срок.

Т. МИХАЙЛОВА.

Копейка 
рубль 
бережет...

Коллектив завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола выполнил взя
тые обязательства — от
работать два дня на сэ
кономленной электро
энергии. Заводчане уже 
сберегли 467 тысяч 
квт-часов. Заметим, что 
для снабжения завода 
электроэнергией в тече
ние двух дней необходи
мо около 193 тысяч квт- 
часов. Так что экономия 
идет с перевыполнением.

Комментирует этот 
факт главный энер
гетик завода Юрий Нико
лаевич Кузнецов:

— То, что мы справи 
лись с обязательством по 
экономии электроэнергии, 
конечно же, радует. Но ни 
в коей мере это не долж
но нас успокаивать, ведь 
резервы экономии еще 
далеко не исчерпаны, в 
нашем топливном хозяй
стве их хватает.

К примеру, давно по
ра навести порядок с 
расходованием сжатого 
воздуха, десятки атмо
сфер которого вылета
ют, как говорится, в тру
бу. Стоит только пройти 
по цехам — оборудова
ние не в работе, та или 
иная операция завершена, 
а подача сжатого воздуха 
не перекрыта. Зачем вро
де бы отключать, если 
через 5—10 минут сно
ва включать придется. А 
за эти 5—10 минут летят 
в атмосферу народные 
копейки и складываются 
потом в полновесные руб
ли. Думается, что в этом 
вопросе явно недорабаты
вают мастера, бригадиры, 
не воспитывают в каждом 
члене своего коллектива 
настоящего, рачительно
го хозяина. Неплохо бы 
подключить к этому на
родных контролеров, 
«Комсомольский про
жектор», а то как-то при
выкли относиться к эко
номии воздуха с прохлад
цей, вроде неосязаемо 
это, руками не потрога
ешь. А в итоге — его 
недостаток оборачивается 
для завода вполне ощути
мыми потерями. Так что 
давайте-ка жить по ста
рой мудрой пословице: 
«Копейка — рубль бере
жет». давайте учиться 
считать, беречь и эконом
но расходовать.
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Строже 
спрашивать 

с бракоделов
В партийной организа

ции СУ-7 состоялось от
крытое партийное собра
ние с повесткой дня: «Ка
чество — забота общая».

Несмотря на то, что 
коллектив нашего управ
ления за девять месяцев 
сдал 84,6 процента жи
лья с оценкой «хорошо», 
отделочники недовольны 
результатами своего тру
да. Причин для неудов
летворенности в работе 
немало.

Неоднократно на всех 
уровнях говорилось о 
илнтах перекрытий. 
Сколько времени мы те
ряем на доводке потолков 
для требуемого уровня от
делки! А какие мы при
нимавши окна! Выщерб
ленные, с лохматым шта- 
ликом, с большим количе
ством оставленной замаз
ки. которая трудно счи
щается. И эти окна мы 
должны прежде подгото 
вить к работе, чтобы по
лучить требуемое качест
во поверхности.

Двери же нам прихо
дится перекрашивать не
сколько раз — они посту
пают плохо огрунтован
ные. Обналичка, сырая и 
ворсистая, перед сдачей 
объектов высыхает. И тут 
же обнаруживается, что 
ворс плохо зачищен, тор
чат шляпки гвоздей.

Плиты ДСП поступают 
на объекты разной тол
щины. Их подстрагивают, 
но поверхность пола не 
становится ровнее. Не
ровная поверхность и у 
гипсовых стен. Как бы ни 
исхитрялись мы скрыть 
брак завода гипсовых из
делий, нам это не удает
ся. Даже на оклеенных 
обоями стенах видны вы
пуклости и ямины.

Не лучше обстоят дела 
с инструментом. Нам не
обходимы хорошие кисти 

и валики. Ножницы полу-: 
чаем со склада такие, ко- : 
торые, по-видимому, стыд- : 
но отправлять на придав- ■ 
кн магазинов.

Снижают качество на- ; 
шей работы бесконечные ■ 
переделки, которые слу- ■ 
чаются из-за нарушения ■ 
технологической последо- ■ 
вательности отделочных ■ 
работ. И все это происхо- ■ 
дит из-за систематическо- • 
го отставания субподряд- ■ 
чиков-сантехников и ; 
электриков. Монтажники : 
и плотники бывают прича- ; 
стными к тому, что нам : 
заново приходится пере- : 
делывать свою работу,

В нашей бригаде во- : 
просам качества уделяет- £ 
ся должное внимание. Мы ! 
работаем на взаимном : 
контроле. Но желание : 
нашей бригады работать : 
как можно лучше не всег- : 
да находит поддержку у : 
наших смежников. Иначе : 
качество изделий заводов ■ 
ДОЗа, Свердловского » 
гипсового, завода ЖБИ ; 
им. Ленинского комсомо- ; 
ла соответствовало бы ■ 
требованиям технологии ■ 
строительства. Да разве ■ 
только на этих предпрня- ■ 
тнях люди должны отве- ■ 
чать за качество своей ра- ; 
боты?! Почему у нас на ■ 
стройплощадке существу- : 
ет дополнительный конт- : 
роль качества материалов, : 
поступающих из УПТК? : 
Неужели на месте нельзя : 
дать соответствующей г 
квалифицированной оцен- : 
кн продукции ДОЗа и : 
других предприятий, по- : 
ставляющих нам строи- : 
тельные материалы?

Работать быстро, эко- I 
номно и качественно при- : 
зывают нас гредсъездов- | 
ские документы партии. : 
Наш долг откликнуться ■ 
на все очень верные и ■ 
своевременные решения. • 
Для этого необходимо : 
строже спрашивать с бра- ; 
коделов и нерачительных ■ 
тружеников. Ведь из-за ■ 
них порой страдают це- • 
лые коллективы.

Л. БЕЛЫХ, :
бригадир маляров ■

СУ-7. ■

ЕСЛИ чистый лист бу
маги разделить чер
той на две полови

ны, в одну из которых 
вписать по пунктам социа
листические обязательства 
коллектива СУ-15, а в дру
гую, соответственно, вы
полнение этих пунктов, то 
картина получится неуте
шительная.

Трудно сегодня сказать 
определенно, будет ли вы
полнен план строительно- 
монтажных работ, ведь до 
30 декабря, срока, запи
санного в .обязательствах, 
еще есть время. Конечно 
же, коллектив прилагал и 
прилагает много сил для 
его выполнения, но даже, 
если против первого, ос
новного пункта будет 
стоять радующая глаз «га
лочка», она не покроет со
бой имеющиеся минусы.

Взять, к примеру, качест
во работ. 70 процентов 
объема годового плана от
делочники обязались сда
вать на повышенные оцен
ки. Но за девять месяцев 
эта цифра не достигла и 
53 процентов.

— Добиться сегодня за
планированных 70 процен
тов не представляется воз
можным. И вовсе не’ пото
му, что наш коллектив не 
умеет или не хочет рабо
тать качественно, — пояс
нил ситуацию инженер-эко
номист планового отдела 
СУ-15 С. Б, Разумович.— 
Как вообще можно требо
вать от отделочников высо
кого качества, когда до сих 
пор понятие «Рабочей эста
феты» существует лишь на 
бумаге. По крайней мере, 
для нашего этапа строи
тельства — отделки. Все 
прекрасно знают, что в 
идеале должно быть так: 
работы газовиков, электри
ков, сантехников должны 
хоть на немного, но опере
жать отделочные операции. 
Но этого пока не добились 
даже на домах-эталонах. 
Так что же говорить об 
обычных коробках!

Действительно, если за
ставлять человека по не
скольку раз переделывать 
одну и ту же работу, да 
еще и торопить его при 
этом — качества ждать не 
приходится. Ведь если в
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ИНИЦИАТИВА!
первый раз человек вкла
дывает в свой труд мастер-' 
ство, добросовестность, на
конец (I), то производя ре
монт после прихода, на
пример, газовика, он дела
ет свою работу, скажем, 
без особого энтузиазма.

А в третий раз, предвидя 
новую переделку, отделоч
ник, конечно, и не стре
мится к качеству.

Моральный фактор? А 
как же! Рабочему, конеч
но, заплатят за дополни
тельный труд, но это не те 
деньги, которым радуются. 
Ту же сумму, а то и боль
ше, можно было заработать, 
не «латая старые дыры», а 
трудясь равномерно, в рит
ме «Рабочей эстафеты».

Но обратимся к другому 
пункту обязательств и 
вспомним, что по этому по
воду говорил В. И. Ленин: 
«Производительность тру
да — это, а последнем сче
те, самое главное, самое 
важное...». Однако и она 
не стала «самой важной» 
для коллектива СУ-15, про
ще говоря, и этот пункт в 
числе невыполненных: по
высить производительность 
труда на 1,8 процента по 
отношению к достигнутой в 
1984 году также оказалось 
нереальным.

Этот показатель, не ме
нее чем другие, связан с 
«Рабочей эстафетой». До
биться его выполнения 
лишь путем укрепления 
трудовой дисциплины и 
внедрения средств малой 
механизации невозможно. 
Сами по себе они являют
ся очень важными факто
рами и их отсутствие ска
залось бы катастрофиче
ски на результатах выпол
нения обязательств. Но не 
случайно первым услови
ем для повышения произ
водительности труда запи

сано улучшение организа
ции выполнения отделоч
ных работ.

Так что же все-таки вы
полнено в обязательствах? 
Вот, к примеру: 100 про
центов объема отделочных 
работ по жилью выполне
но своими силами методом 
бригадного подряда. Но 
желанную «галочку» и 
здесь можно доставить 
лишь с большой натяжкой, 
так как не удалось добить
ся запланированных про
центов по сдельно-преми
альной и по аккордной оп
лате труда.

— Даже лучшим брига
дам нашего управления не 
всегда удается объединить 
в результатах своей рабо
ты. два показателя: выпол
нение задания в срок и 
хорошее качество, — рас
сказала начальник ОТиЗ 
СУ-15 М. И. Кушманова. — 
Если налицо первый, то 
второй тянет лишь на «тро
ечку», если качество хоро
шее, то автоматически за
тягиваются сроки выполне
ния. Причина? А все те же 
переделки после смежни
ков!

Так какой же можно сде
лать вывод, какой, нако
нец, выход из создавшего
ся положения, которое по
вторяется из года в год? 
Брать заведомо занижен
ные обязательства, выпол
нению которых не помеша
ют просчеты смежников? 
Этого не допустит рабочая 
совесть коллектива, дейст
вительно любящего * и 
умеющего работать! Тогда 
остается одно — изжить 
имеющиеся недостатки.

И первые серьезные ша
ги к этому уже сделаны. 
На уровне руководства 
ДСК, начальников генпод
рядных подразделений и 
субподрядной организации 

«Сантехмонтаж» прошли 
совещания, где была пред
ложена и обсуждена но
вая для Свердловского до
мостроения система со
трудничества смежников. 
Она состоит в том, что 
звенья «Сантехмонтажа» 
будут закреплены за опре
деленной стадией строи
тельства: от «нуля» до от
делки. Отделами труда и 
зарплаты будут разработа
ны положения о премиро
вании за комплексное вы
полнение работ.

ТАК, значит, в ДСК, 
наконец, зажгли зе
леный свет «Рабочей 
эстафете»? Но вот что удив

ляет: неужели, скажем, 
полгода назад, в СУ-15 с 
выполнением обязательств 
дела обстояли так хорошо, 
что ничего не говорило бы 
о сегодняшних трудностях. 
Почему бригадиры не заду
мались над тем, отчего не 
растет производительность 
труда, хотя перевыполня
ется норма выработки и 
некоторые бригады выпол
нили уже две пятилетки?

Может быть, ее росту ме
шает увеличившаяся себе
стоимость производства, 
которую, в свою очередь, 
повлекли за собой посто
янные переделки? Но как 
бы то ни было, совершен
но непонятно, почему еще 
летом совет бригадиров не 
забил тревогу и не попы
тался самостоятельно отла
дить ход «Рабочей эстафе
ты» на своем этапе. Ведь 
СУ-15 — генподрядчик,
ему, как говорится, и кар
ты в руки! Научились сами 
работать быстро и качест
венно — замечательно, 
но научитесь требо
вать того же от смежни
ков. Инициатива — вот о 
чем начали, по всей веро
ятности, забывать в этом 
коллективе. Мало поддер
живать чужие почины — 
надо предлагать свои.

И сегодня инициатива 
генподрядчика должна 
быть направлена на то, 
чтобы не дать погаснуть 
«зеленому огню» эстафеты.

Е. ПАРФЕНОВА.

ОПЯТЬ РУГАЮТ СТРОИТЕЛЕЙ
(0 качестве домостроения)

Здравоохранение, сель
ское хозяйство да строи
тельство — вот, пожалуй, 
три темы, в которых каж
дый человек считает себя 
специалистом и может 
дать массу ценных сове
тов. Если хотите, вам всег
да подскажут, чем и от 
чего следует лечиться, 
пассажиры в поезде уве
ренно обсуждают сев, 
уборку урожая и сенокос, 
а уж о строительстве го
ворить нечего — тут каж
дый является мастером 
своего дела.

И если вдуматься, рацио
нальное зерно в этом есть: 
каждый из нас лечится, 
каждый делает ремонт в 
квартире. Конечно, знания 
у многих дилетантские, но 
это не мешает ругать 
строителей. Эта критика в 
адрес строителей стала 
обычной, и в чем-то она 
справедлива — экономим, 
к примеру, дерево так, что 
в квартирах напрочь ис
чезли подоконники, а уж о 
пластинчатых батареях, 
рассчитанных на зиму в 
Сухуми, и говорить не при
ходится.

Однако известно: качест
во крупнопанельных домов 
в нашем городе повыша
ется, правда, медленно, не 
теми темпами, которые хо
телось бы иметь. Домо
строители прекрасно знают 
все «узкие места» всей тех

нологической цепочки стро
ительного конвейера, знают 
и те рычаги, с помощью 
которых качество должно 
подняться. Конечно же, 
главный рычаг, объединяю
щий все аспекты качест
ва, — это комплексная си
стема управления качест
вом строительства (КС 
УКС). При всех ее досто
инствах, всеобъемности 
имеются и минусы. Как 
бы то ни было, по социа
листическим обязательст
вам’ наш комбинат в этом 
году обязался сдать на по
вышенные оценки 75 про
центов жилья и 100 про
центов объектов соц
культбыта. Еще не сданы 
последние дома декабря, 
а процент сдачи на повы
шенные оценки составляет 
не более 65 процентов. 
Трудно сказать, что де
кабрьскими домами ДСК 
сумеет набрать оставшие
ся 10—12 процентов. Не 
спасает домостроителей и 
то, что оценки, выставля
емые государственными 
приемочными комиссиями, 
зачастую носят субъектив
ный характер, т. к. к со
жалению, четких критериев 
не имеется.

Видимо, инициатива тут 
должна быть за специа
листами домостроительно
го комбината — это мы 
должны отработать и пред
ложить вышестоящим орга

низациям параметры при
емочных характеристик, но 
это дело будущего.

Качество — 

проблема 

сложная
Да, качество — пробле

ма сложная, один из ее ас
пектов — качество посту
пающего сырья и материа
лов. Всем нам, новоселам, 
строителям приходится 
видеть щели в окнах, пе
рекосы в дверных короб
ках, некачественный пар
кет. Обратил внимание на 
это и ветеран стройки, 
пенсионер, наш нештатный 
корреспондент Павел Пет
рович Бородулин. Крити
ковать у нас каждый мо
жет, найти недостатки дело 
легкое, а вот всерьез за
няться устранением брака, 
упущений не каждый мо
жет. Павел Петрович обо
шел все пусковые объек
ты ДСК, несмотря на воз
раст, а затем выехал на 
ДОЗ треста «Стройде- 
таль-70».. Там он вниматель
но осмотрел во всех цехах 
оборудование, поговорил с 
рабочими. О том, что в 
цехах завода нет межопе
рационного контроля, ни
кто не следит за исправ
ностью оборудования, что 
выпуск продукции обезли
чен, он доложил на «Дне 
качества» у главного ин

женера завода Н. Чукина. 
Тот, в свою очередь, 
справедливо спросил у на
чальников участков, ма
стеров: »

— Когда мы от разгово
ров о качестве перейдем 
к делу? За технологиче
ской дисциплиной никто не 
смотрит, вот и идет про
дукция с дефектами!

«День качества» на ДОЗе 
закончился принятием кон
кретных мер. Время пока
жет, насколько они эффек
тивны.

Беспокойный

Бородулин
Автору этого материала 

приходилось слышать не
лестные отзывы о П. П. 
Бородулине: вместо спо
койного отдыха на лавоч
ке, у телевизора неуто
мимый пенсионер всюду 
ходит, проводит беседы в 
бригадах плотников, не да
ет покоя в кабинетах мно
гих руководителей, невзи
рая на посты и чины прямо 
говорит о недостатках, 
спрашивая:

— Вы зачем здесь поса
жены? Если вы специалист, 
руководитель, то работайте 
так, как положено!

Часть продукции ДОЗа 
поступает на завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. 
Наш рабкор обошел и 
здесь все переделы произ
водства. И вновь обнару

жены недостатки: при рас
шивке блоков в проемах 
не применяются клинья, 
случается некачественная 
конопатка. От его внима
тельного взгляда не ус
кользнули и такие мелкие 
детали: не выдержан шаг 
между гвоздями, при ос
теклении гвозди забиваются 
не под углом в 45 граду
сов, у плотников завода нет 
личных клейм. И вновь П. П. 
Бородулин проводит сове
щание по качеству в цехе 
№ 4. И опять в протоколе 
появляется ряд конкрет
ных мероприятий, причем 
плотникам выдаются 15 
клейм на конопатку и 
остекление.

Так подробно пишется, 
не для того, чтобы пока
зать, как досконально, до- 
тошливо знает дело Павел 
Петрович, как методично 
он добивается поставленной 
цели. Просто хочется под
черкнуть, что качество до
мов, сдаваемых комбина
том, находится в руках аб
солютно каждого рабочего 
ДСК. Об этом мы должны 
помнить всегда, ибо до
биваться количественных 
показателей наш коллектив 
умеет.

Дома к съезду
Декабрьские дома будут 

сданы но в комбинате уже 
началась серьезная подго
товка к сдаче домов пер
вого квартала будущего 
года. Пристальное внима

ние домостроителей уже 
сегодня приковано к 4 до
мам площадью около 15 
тысяч кв. метров, сдавае
мых к XXVII съезду КПСС. 
Назовем их: 63-квартир
ный дом № 21Б на ул. Ло
моносова (СУ-1), 128-квар
тирный дом № 29 в Зареч
ном (СУ-7), 56-квартир
ный дом на ул. Серафимы 
Дерябиной (СУ-13) и 36- 
квартирный дом на Сибир
ском тракте (СУ-15). Как 
видите, все четыре ген
подрядных стройуправле
ния сдадут по одному до
му в канун открытия съез
да партии. Нет сомнения, 
что эти дома должны быть 
сданы только на повышен
ные оценки. Об этом дума
ют все строители, на это 
нацелены вышедшие при
казы по домостроительно
му комбинату. Особое вни
мание приковано к дому 
№ 29 — дому повышенного 
качества. К сожалению, уже 
в ходе монтажа работни- £ 
ки стройлаборатории ДСК 
постоянно высказывают 
претензии руководителям 
СУ-28. *

Не думаю, что после 
этой публикации в ДСК 
резко возрастет качество 
и перестанут критиковать 
строителей. Важно другое: 
ритм и темп в борьбе за 
качество не должны осла
бевать, а дома, которые до
мостроители сдадут к 
съезду, должны стать но
вой ступенью, на которую 
встанут свердловские до
мостроители. В. ВЯТКИН.
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* Горизонты технического прогресса

* По следам наших выступлений

Жалобы устранены!Статья, опубликованная в газете под заго ловком «Когда устраните брак?», рассмотрена на собрании ИТР и бригадиров участков. Критика в адрес управления признана правильной. Приняты меры по ликвидации строительных замечаний на сданных объектах, сроки
* На заметку специалистам
Новые нормативные 
документы по строительствуПостановлением Госстроя СССР от 28 июня 1985 года № 101 утвержден и с 1 июля 1986 года вводится в действие СНиП 2.03.03-85 «Армо- цементные конструкции».Постановлением Госстроя СССР от 25 апреля 1985 года № 58 утвержден и с 1 января 1986'4-. вводится в действие ГОСТ 12.1.046-85 «ССБТ. Строительство. Нормы ос

по поступающим жалобам взяш под строгий контроль.В управлении внедрена система управления качеством, еженедельно проводятся «дни качества» на строительных участках.. Определена персональная ответственность бригад, звеньев за конечный результат работы.

вещения строительных площадок».Постановлением Госстроя СССР от 10 июня 1985 г. № 83 утвержден и с 1 января 1986 г. вводится в действие ГОСТ 
■26589-85 «Мастики кровельные и гидроизоляционные. Метод определения прочности сцепления с основанием».Постановлениями (Госстроя СССР от 10 июля

Почти тридцать лет 
трудится на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола слесарь цеха 
№ 13 И. Духан.

Только за минувшую 
пятилетку на его счету 
шестнадцать рационали
заторских предложений, 
которые принесли пред
приятию более 10 ты
сяч рублей экономии.

На снимке: ударник 
коммунистического тру
да И. Духан.

Фото В. Калимасова.

Проводится пооперационная приемка этапов работ мастерами участков и бригадирами-смежниками.Начальник участка № 1 Н. Мазин строго предупрежден за допущенную «волокиту» при устранении брака по адресу: Д.-Уральского, 7-165.Указанные в статье жалобы устранены.в. московских,
главный инженер СУ-1.

№ 114 и № 115 утверждены и с 1 января 1987 г. вводятся в действие ГОСТ 22236-85 «Цементы. Правила приемки», и ГОСТ 22237-76 «Цементы. Упаковка, маркировка, транспортирование и хранение».Постановлением Госстроя СССР от 10 июля № 116 утвержден и вводится в действие с 1 января 1987 г. ГОСТ 10178-85 «Портландцемент и шла- копортландцемент. Технические условия».

Сияли забор, и рядом 
с «Совкино» свердлов
чанам явилось высокое 
металлическое строе
ние, собранное из неви
данных ранее панелей 
Первоуральского заво
да комплектных метал
локонструкций.

В нашем городе су
ществует Всесоюзное 
промышленное объ
единение «Союзстрой- 
конструкция», а его за
воды призваны обеспе
чить строительство наи
более прогрессивными 
конструкциями.

Как создается сейчас 
большинство сооруже
ний! Сначала заказыва
ется проект, роется кот
лован, выкладываются 
из кирпича (или монти
руются из железобето
на! стены. Да, железо
бетон во многом уско
рил сооружение зданий, 
но и он, по сути дела, 
лишь «большой кир
пич». А строить надо 
все быстрее и быстрее...

Вот заданием для 
«С о ю з с т ройконструк- 
ции» и стало создание для 
строителей системы, ко
торая позволила бы за
казчику выбирать любое 
здание под... свое тех
ническое решение. Зда
ние, легко монтируемое 
на площадке, с макси
мальной заводской го
товностью. А таким, по 
мнению специалистов, 
может быть только со
оружение из специаль
ных металлических па
нелей.

— И сейчас понятие 
«заводская готовность» 
не абстрактное для 
строителей, — говорит 
директор эксперимен
тального конструкторс
кого бюро «Союз- 
стройкон с т р у к ц и и» 
О. Кожухарь. — Никого 
не удивляет, что на 
строительную площадку 
везут панель с уже 
встроенным окном, две-

Магазин 
в 
«Заречном»

рью. Нас же интересо
вала вот какая пробле
ма — создание моду
лей, которые позволили 
бы из крайне незначи
тельного числа деталей 
(12—15 наименований) 
монтировать здание. Вот 
это, например, собрано 
из девяти секций.

Заходим со стороны 
выхода из «Совкино»— 
да, видно, что склад со
стоит из девяти сек
ций. И понятно замеча
ние, что можно было 
строить его и короче, 
и длиннее — следовало 
только соответственно 
изменить фундамент.

Стены новостройки от
ливают легкой синевой. 
Еще перед профилиров
кой стальные листы кра
сят, это покрытие долж
но надолго »предохра
нять металл от корро
зии.

Сложен был путь, при
ведший к этому соору
жению. Большой вклад 
внесли ученые УПИ — 
от идеи до расчета на
грузок. Эксперименталь
ное бюро в содружест
ве с заводом разрабо
тало документацию. 
Монтаж велся под руко
водством опытного спе
циалиста Е. Козлова 
(генподрядчик — трест 
«Свердловскп ром- 
строй»).

Ну ладно, это склад; 
а можно ли построить 
помещение, в котором 
будут работать люди! 
Конечно. Одно такое 
расположено в двухстах 
метрах от «Совкино». 
Из двух состыкованных 
модулей сделан прист

рой к облпартархиву. 
На седьмом километре 
Сибирского тракта воз
ведены два рабочих 
здания деревообраба
тывающего завода трес
та «Стройдеталь-70».

— Что еще можно 
построить из панелей!— 
спрашиваю у работни
ков объединения.

— Многое. Понятно, 
что всех интересует их 
применение в город
ском хозяйстве. Так вот— 
павильоны на останов
ках транспорта, склад
ские помещения, все
возможные торговые 
павильоны и киоски, ав
тозаправочные станции.

— И разбираемые!
— Конечно. В этом-то 

одно из преимуществ 
металлических панелей 
перед железобетонны
ми. В случае надобно
сти тот же склад может 
быть разобран и постав
лен в другом месте.

Не все легко у новин
ки. Скорее, можно ска
зать, трудно пробивает 
себе дорогу необычный 
строительный материал. 
Кажется, что «против» 
многое — и стоимость 
металла, и проблемы с 
утеплителем (самый луч
ший материал — пено
полиуретан — может 
применяться ограничен
но), и непривычный 
внешний вид стен. Но 
есть большое «за» — 
скорость монтажа, не
нужность дополнитель
ной отделки. И на ули
цах города появляется 
все больше таких по
строек, а вот и послед
няя новость — в конце 
года в жилом районе 
«Заречный» начнется 
монтаж магазина площа
дью 500 кв. метров. 
Первого магазина из но
вых панелей.

Э. ЯКУБОВСКИЙ 
(«Вечерний 

Свердловск»).

===== и решения
В последние годы 

строительство жилья ве
дется в Свердловске с 
особенно широким разма
хом. Как грибы после 
дождя растут многоэтаж
ки, на глазах рождаются 
новые районы города, за
страиваемые домами но
вых серий. Но жилья 
нужно еще больше, а тре
бования к его качеству с 
каждым годом все выше.

Одновременно стоит за
дача предельно облегчить 
труд строителей, особенно 
отделочников, передать 
максимум трудоемких 
процессов со стройки 
в цехи заводов.

Немало сделано в этом 
направлении на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Несколько 
лет назад строители вы
полняли <всю лестнично- 
лифтовую группу с прове
дением мокрых процес
сов: штукатурили, шпак
левали, делали мозаичные 
работы. Теперь это полно
стью передано заводу. 
Уже несколько лет Сверд
ловский домостроитель 
ный комбинат применяет 
на 9-этажных домах без- 
рулонную кровлю, кото
рая имеет стопроцентную 
заводскую готовность. В 
этом полугодии на заво
де решили вопрос изго
товления плит покрытий 
безрулоиной кровли по 
высотным домам, а они— 
четверть всей продукции 
предприятия. Практически 
вся продукция для ДСК 
идет с плитами покрытий 
безрулоиной кровли.

С 1981 года в 6-м цехе 
выпускаются калиброван
ные плиты перекрытий. 
Обычные плиты требуют 
устройства пола — они 
очень неровные. Сейчас 
завод забрал у строите
лей все процессы-отделки 
пола. На стройке теперь 
только стелят линолеум
ные ковры. С января все 
перекрытия для высотных 
домов будут выпускаться 
только калиброванные.

Многое еще в перспек
тиве. Например, плиты 
перекрытий коридоров в 
высотных домах сейчас 
требуют устройства по
лов, а со следующего го
да они будут поступать на 
стройплощадку с готовы
ми мозаичными полами. 
С этого же времени нач
нется выпуск плит пере
крытия полной завод
ской готовности для лод
жий высотных домов.

Полная заводская го
товность продукции — 
одна из главных задач, 
стоящих сейчас перед 
коллективом завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. Она требует и техни
ческого, и экономического 
решения. Завод должен 
взять у строителей не 
только работу, но и тру
довые и финансовые ли
миты. Зачастую в этом-то 
и загвоздка. Есть вопро
сы, которые заводчане 
технически могут решить 
уже сейчас, но их тормо 
знт экономическая сторо
на дела. Например, строи
тели хотят, чтобы несу
щие стеновые панели, вы

пускаемые в 6-м цехе, 
были подготовлены и под 
обои, и под окраску. Раз
работана конвейерная ли
ния отделки для этих па
нелей. Однако пока негде 
оформить заказ на эту ли
нию, а главное — ДСК 
не передает заводу лими
ты.

Задачи повышения ка
чества и заводской го
товности продукции стоят 
перед коллективом одного 
из лучших цехов заво
да — девятого. Качество 
продукции здесь хорошее. 
Все .виды изделий соот
ветствуют ГОСТу.

Однако коллектив 9-го 
цеха во главе с началь
ником Николаем Алек
сандровичем Мацневым 
не успокаивается на до
стигнутом. Идет постоян
ный поиск резервов каче
ства и возможностей по
вышения заводской готов
ности изделий остальных 
трех участков.

Много споров было во
круг стеновых панелей. 
Много было рассмотрено 
идей и вариантов. Но про
блема пока остается про
блемой. При формовке об
разуются так называемые 
раковины — небольшие 
пустоты, из-за которых 
панели приходится штука
турить на стройке, либо 
доводить в цехе, что удо 
рожает эту продукцию. 
Главный технолог завода 
предлагает кроме вибро
столов использовать глу
бинные вибраторы, поз
воляющие избежать 
раковин без удоро

жания продукции. Ад
министрация цеха катего
рически против. И не 
только потому, что рабо
тать такими вибраторами 
очень тяжело и они часто 
выходят из строя. Глав
ное соображение — за
бота о людях. Глубинные 
вибраторы ухудшают ус
ловия труда и даже при
водят к профзаболевани
ям.

Была мысль перенять 
опыт ленинградцев. Там 
для этих целей использу
ют вибронасадкн, закреп
ленные на раме. Насадки 
опускают в бетон и доста
ют из него краном. Но 
уральский бетон слишком 
жесткий для такого спосо
ба. Остается более доро
гой, но пока единствен
ный метод — шпаклевка. 
Однако и его можно усо
вершенствовать. Решено в 
следующем году пустить 
конвейер по отделке сте
новых панелей в цехе. 
Надо сказать, отделочный 
конвейер в 9-м цехе есть. 
Новенький, с иголочки. Но 
на галерее, где он смон
тирован, пусто и тихо. 
Новенький конвейер, по
лученный от Строителей 
после реконструкции це
ха, разочаровал заводчан 
сразу. Он не замкнутый, 
нет кругового движения 
продукции. Изделия сна
чала движутся из одного 
конца цеха в другой, по
том должны возвращать
ся назад. Это создает мно
го дополнительных про
межуточных операций, ко
торых сейчас нет. Вот н 

получается, что хотя на 
отдельных участках эггот 
конвейер облегчил бы 
труд, в целом он — не
рентабелен.

Еще один вид продук
ции, требующий сущест
венного повышения каче
ства — вентиляционные 
блоки, выпускаемые на 
круговом конвейере. В 
январе начнутся капи
тальный ремонт и рекон
струкция круглого кон
вейера. После реконст
рукции будет улучшена 
опорная зона вентблоков 
и их внешний вид, про
стенки будут точнее со
ответствовать ГОСТу. 
Сейчас в процессе фор
мовки вентблоков боко
вая грань получается 
очень шероховатая. По 
предложению технологи
ческой службы цеха за
водской конструкторский 
отдел разработал загла
живающее устройство. 
Оно уже заказано на од
ном из заводов. К окон
чанию реконструкции кру
гового конвейера устрой 
ство будет готово и нач
нется его внедрение.

Но больше всего хло
пот доставляют руководст
ву цеха санкабины. Это— 
самый твердый орешек. 
Мокрый способ отделки 
санкабин, который при
меняется в 9-м цехе сей
час, дорог, трудоемок, не 
поддается механизации, а 
главное, поглощает очень 
много времени. Затирка — 
просушка, шпаклевка — 
просушка, покраска — 
просушка. Отказаться от 

такой отделки, облицовы
вать санкабины кафель
ной плиткой! Но плитка— 
дефицит. Находили дру
гое решение: оклеивать 
кабины клеенкой. Техно
логично, дешево, а глав
ное — скорость! Но вы
шестоящие инстанции 
подсчитали, что тогда це
ху понадобится 172000 
кв. метров клеенки в 
год, — и отказали.

Появилась новая 
идея — формовать каби
ны не из железобетона, а 
из гипса. Так делают мо
сковские коллеги. Их гип
совые кабины превосхо
дят наши бетонные по 
прочности, а главное, 
гипс позволяет выполнять 
очень точную формовку, 
не требующую отделки. 
Сейчас в цехе «на санка
бины» работают 11 уста 
новок, а при работе с гип
сом потребовалось бы 
только две. Начальник 
цеха Н. А. Мацнев счи 
тает, что перестройку 
можно было бы произве 
сти без остановки произ
водства. А после пере
стройки участок сантехка 
бин смог бы выпускать 
продукцию не только бо
лее высокого качества, но 
и с почти стопроцентной 
заводской готовностью, 
без привлечения дополни
тельных трудовых ресур
сов, теми силами, что 
есть. Идея ждет своего 
воплощения.

П. ДЕМЕНЦЕВА. 
корреспондент радио 

завода ЖБИ.
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* Трезвость — норма 
Домостроители 
голосуют 
«за»!

Коллектив домострои
тельного комбината актив
но включился во всена
родную борьбу против 
пьянства н алкоголизма. 
Изжить эти негативные 
явления, победить общест
венное зло — такие за
дачи стоят сегодня перед 
каждым.

Помочь,
После принятия апрель

ским (1985 г.) Пленумом 
ЦК КПСС постановления 
«О мерах по преодолению 
пьянства и алкоголизма» 
на заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола резко 
активизировалась борьба 
с этим социальным злом. 
Совет профилактики, ко
торый существует на за
воде давно, и недавно соз
данная комиссия по борь
бе с пьянством и алкого
лизмом не оставляют без 
внимания ни одного на
рушения . трудовой дис
циплины. Систематически 
на видном месте у цент
ральной проходной выве
шивают «молнии», сооб
щающие, кто и как нака
зан за появление на рабо
те в нетрезвом виде и за 
другие проступки, совер
шенные по наущению «зе
леного змия».

Недавно состоялось 
очередное заседание сове
та профилактики по борь
бе с пьянством и алкого
лизмом. На этот раз оно 
проходило в красном 
уголке мужского общежи
тия № 1, потому что все, 
чье поведение разбирали 
на совете, живут здесь. 
На заседание приглашены 
не только представители 
администрации и общест
венности цехов, но и сосе
ди нарушителей, их това
рищи по общежитию.

Председатель совета 
профилактики, замести
тель директора завода 
И. И. Котов сказал о том, 
как много сделано за по
следнее время для того, 
чтобы улучшились быто
вые условия в общежитии 
№ 1. Постелен линолеум, 
отремонтированы души, 
на кухнях установлены 
электроплиты, в комнатах 
сделаны встроенные шка
фы, приобретена мебель.

— Нам обещали 700 
деревянных кроватей, — 
продолжил председа
тель. — Но мы боимся 
ставить их в мужское об
щежитие. Обстановка 
здесь нездоровая — ча
стые пьянки, драки, на
рушение порядка. «Про
славились» вы и благода
ря Попову, торговавшему 
тут водкой. Попов полу
чил срок. А с пьянством 
пора кончать. Любителям 
спиртного пора обдумать 
и пересмотреть свою 
жизнь.

На совет вызваны четы
ре нарушителя. Все они 
новички. Приехали в 
Свердловск из разных 
мест и работают на заво
де около или чуть больше 
года. Но уже успели «по
казать» себя.

Виктор Сапожников 
живет здесь с января. Си
стематически пьянствует 
со своими соседями по 
комнате. Не раз воспита
тель и комендант требова-

жизни
Но победить пьянство и 

на производстве, и в быту 
можно только общими си
лами, в авангарде кото
рых встали общества 
борьбы за трезвость. Соз
дано такое и в ДСК.

На днях состоялась уч
редительная конференция 
общества, в работе кото
рой приняли участие пред
ставители всех подразде
лений комбината. Были 
решены некоторые орга
низационные вопросы, в 
частности, председателем 
совета при обществе трез
вости был избран началь

пока не
ли прекратить пьянки, но 
он на замечания отвечал 
грубостью. С ним беседо
вали, но результатов не 
было. 6 ноября пьяный 
Сапожников пытался уда
рить воспитателя, только 
жильцы удержали его. В 
апреле был задержан ми
лицией за мелкое хули
ганство. В сентябре по
пал в вытрезвитель.

Слово берет начальник 
6 цеха Л. С. Пивоваров:

— До сентября Сапож
ников работал в 5-м цехе. 
Характеристика оттуда 
крайне отрицательная. 
Потом пришел к нам. Мы 
оформили его в передовую 
Комсомольске - молодеж
ную бригаду Рожкова, на
деялись, что ее коллектив 
хорошо повлияет на Са
пожникова. И действи
тельно, работал он хоро
шо, но потом сделал про
гул и пришлось убрать 
его из бригады.

Члены совета профи
лактики долго беседуют 
с Виктором Сапожнико
вым, стараются понять 
его, решают, как помочь 
ему выбраться из тряси
ны пьянства. Главное, что
бы такое желание было у 
самого «утопающего». 
Сапожников уверяет, 
что желание есть, просит 
вернуть в комсомольско- 
молодежную бригаду.

— Вернуть в бригаду 
никогда не поздно, — от
вечает начальник 6-го це
ха, — но сначала посмот
рим, как будете вести 
себя.

Сапожников пишет в 
«Книге рабочей совести», 
что обязуется не допус
кать распития спиртного 
и нарушения порядка в 
общежитии и в 10-днев- 
ный срок обратиться к 
врачу-наркологу.

Фан Галиев, 25-летний 
рабочий цеха № 9, при
был на заседание совета 
профилактики из... мили
ции, где отсиживает 10 
суток. Бригада В. Г. 
Климкина, в которой он 
работает, — лучшая в 9 
цехе, первой на заводе 
она стала комсомольско- 
молодежной, в числе пер
вых подхватывает все пе
редовые почины, побежда
ет в соцсоревновании. 18 
октября коллектив брига
ды досрочно выполнил пя
тилетний план. Сейчас
бригада В. Г. Климкина 
трудится под девизом
«XXVII съезду — 27
ударных декад!»

А за что борется Фан? 
И кого побеждает? Галиев 
отличался в пьянках и 
скандалах, нецензурно 
оскорблял вахтера. В на
чале осени Галиев жесто
ко избил своего соседа по 
комнате: пришлось вме
шаться милиции, «просто 
так» (его слова) разбил 
в комнате оконное стекло.

ник СУ-29 В. Головин, а 
председателем ревизион
ной комиссии — главный 
бухгалтер СУ-7 Н. Ши
лова.

Структура общества 
борьбы за трезвость пре 
дусматривает создание 
первичных организаций во 
всех подразделениях ДСК 
Его члены призваны не 
только возглавить актив
ную борьбу с пьянством 
но и пропагандировать 
трезвый образ жизни — 
полный отказ от употреб
ления спиртного.

ПОЗДНО
— Протрезвев, Галиев 

плачет и дает мне слово 
исправиться, — Говорит 
воспитатель общежития 
Хе 1 Надежда Аркадьевна 
Мурзина. — А потом все 
сначала.

— Толковать с ним бес
полезно, — замечает на
чальник опорного пункта 
Ю. В. Канов. — Он ниче
го не слушает и не хочет 
понимать. Был случай, 
когда я за день беседовал 
с ним 4 раза, а вечером 
его уже милиция забрала.

Разные, разные люди 
проходят перед членами 
совета профилактики. Раз
ное к ним и отношение. 
Очень душевно беседовал 
председатель совета И. И. 
Котов с В. В. Новгородце
вым. Владимир Владими
рович не мальчик. . Ему 
40 лет. На работе о Нов
городцеве хорошие отзы
вы. И внешне не похож на 
пьющего: подтянутый, ак
куратный, одежда тща
тельно отутюжена. Пер
вые три месяца прожива
ния в общежитии вел себя 
хорошо. А с октября вме
сте с соседом по комнате 
Сапожниковым прильнул 
к рюмке.

— Скажите но-,.:уж- 
ски, — говорит в конце 
беседы председатель, — 
можно на вас положить
ся?

— Можно.
Думается, Новгородце

ву можно верить. Такое 
же впечатление осталось 
и после беседы членов со
вета профилактики с Вла
димиром Скворцовым, ра
ботником цеха № 2.

В общежитии за ним 
было замечено пристра
стие к спиртному. Со 
Скворцовым беседовали, 
предупреждали. Некото
рое время он хорошо себя 
вел, был активным чита
телем библиотеки-пере
движки, посещал лекции 
и беседы, проводимые в 
красном уголке общежи
тия. Интересовались его 
успехами товарищи по ра
боте. Но в дни получки он 
почти не бывал трезвым. 
Запои продолжались не
сколько дней. 18 октября 
был доставлен в мили
цию.

Секретарь парторгани
зации 2-го цеха В. А. Вис- 
лоушкин рассказал, как 
говорили со Скворцовым 
на собрании бригады. 
Скворцов тогда дал слово 
бросить пить. И сдержал 
его. Уже месяц не пьет. 
Это подтверждает и вос
питатель Мурзина:

— Да, уже месяц он 
трезв, стал читать, в ком
нате стало чище — одним 
словом, улучшение есть.

Скворцов дал слово и 
членам совета профилак
тики, что с выпивкой 
покончено.

П. ПЕТРОВА.

* Спортивная жизнь ДСК

Главное - 
массовость!

Радует тот факт, что в 
уходящем году в ком
бинате уделялось большое 
внимание развитию физ
культуры и спорта. Труд
но перечислить все спор
тивные состязания. Сегод
ня полным ходом идет 
зимняя спартакиада. Уже 
проведены соревнования 
по волейболу между об
щежитиями, в играх уча
ствовало более 60 моло
дых строителей.

А 7 декабря по тради
ции в парке Лесоводов 
России состоялось откры
тие лыжного сезона. 
Мужчины состязались на 
дистанции 5 километров, 
женщины стартовали на 3 
километра. Приятно отме
тить, что в этом лыжном 
празднике ежегодно уча
ствуют работники комби
ната Г. Потеряев, А. Ни
колаев, Ю. Исаков, 
А. Шестовских, В. Ежов, 
В. Ермаков, Г. Коротко
ва, Н. Никишина, Г. Бе
ляева, Е. Мячкова. Без 
преувеличения можно ска
зать — все они стали са
мыми активными пропа
гандистами физкультуры 
и агитируют за занятия 
спортом прежде всего лич
ным примером. А что мо
жет быть убедительнее? 
Всего на старт открытия 
лыжного сезона вышло 
около 60 человек. Хочется 
верить, что следующие

Предлагает «Книгообмен»
Вниманию покупателей: в 

магазине № 33 «Книгооб
мен» предлагается широ
кий ассортимент детских 
подарочных книг:

Велтистов Е. С. «Гум-гам». 
Сказка. М.: Сов. Россия, 
1982.

«В моих краях». Италь
янские народные сказки. 
М.: Детская литература, 
1981.

Гайдар А. П. «Тимур и 
его команда». Повесть. М.: 
Детская литература, 198S.

«Голубая птица». Сказки
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Это значит строго соб
людать правила пользова
ния голубым огнем. При 
пользовании газовыми 
приборами требуется ча
ще проветривать поме
щение и проверять нали
чие тяги в вентиляцион
ном канале. При пользо
вании водонагревательны
ми и печными горелками 
требуется проверять тя
гу в дымоходе до розжи
га горелок и после роз
жига; если нет тяги, поль
зоваться газом категори
чески запрещается. При 
недостатке воздуха газ 
сгорает не полностью, 
выделяя большое коли
чество ядовитого угарно
го газа, что может приве
сти к отравлению.

При нормальном горе
нии газа нужен постоян
ный приток свежего воз

I Объявление
Дворец культуры строителей им. М. Горького 

приглашает юношей и девушек в ансамбль народ
ного танца. Организационное собрание состоится 
24 декабря 1985 года в 7 часов вечера и 12 ян
варя 1986 года в 7 часов вечера (комната № 11).

Дворец культуры строителей проводит допол
нительный набор в хор русской песни. Справки 
по тел. 51-67-83.

лыжные соревнования бу
дут более массовыми:

Закончился турнир по 
волейболу среди общежи
тий в зачет IX зимней 
спартакиады. В итоге — 
лучшей среди мужских 
команд стала команда об
щежития № 3, среди иг
роков — Л. Костарев. 
Среди женских команд 
первенствовала команда 
общежития № 1, а луч
шим игроком признана 
С. Киселева.

В воскресные дни в 
спортзале комбината по 
графику проходят двухча
совые занятия трудящих

народов СССР. М.: Малыш, 
1982.

Кэролл А. «Алиса в За
зеркалье». Сказка. Пер. с 
англ. М.: Детская литерату
ра.

Кузьмин А. И. Повести- 
сказки. Пермское книжное 
издательство, 1978.

«Лебедушка». Русские 
волшебные сказки. М.: 
Детская литература, 1985.

Пушкин А. С. Сказки. 
Свердловск: Средне-Ураль
ское кн. издательство, 
1979. 

духа. Не оставляйте ра
ботающие газовые прибо
ры без присмотра. Не
смотря на то, что мы час
то напоминаем жителям 
города о правилах поль
зования газовыми прибо
рами, еще, к сожалению, 
не все их выполняют.

За сентябрь только по 
Верх-Исетскому и Киров
скому районам был заре
гистрирован целый ряд 
нарушений по вине або
нентов.

Например, гр. Пана
рин, проживающий по 
ул. Блюхера. 47, кв. 66, 
самовольно переста
вил газовую плиту с од
ного места на другое с 
нарушениями правил тех
нической эксплуатации и 
техники безопасности. За 
грубое нарушение квар
тира Панарина была от

ся каждого подразделе
ния. Подружились со 
спортом коллективы 
СУ-15, СУ-13, СУ-27. Ос
тальные же управления 
пока мало участвуют в 
этих занятиях. Думается, 
что это результат недо
статочного внимания ад
министрации, обществен
ных организаций этих под
разделений к развитию 
массовых занятий физ
культурой и спортом.

А. МАХНЕВ, 
тренер по волейболу. 
На снимке: открытие 

лыжни-85.
Фото А. Кощеева.

Пришвин М. М. «Кладо
вая солнца». М.: Сов. Рос
сия, 1977.

Сетон-Томпсон. «Рваное 
ушко». М.: Малыш, 1979.

«Терем-теремок». Рус
ские народные сказки. М.: 
Детская литература, 1985.

Адрес магазина: «Книго
обмен»: ул. 8 Марта, 23. 
Магазин работает с 11 до 
19 часов. Выходные: воск
ресенье, понедельник. 
Справки по телефону 
51-44-92.
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ключена от газоснабже
ния на два месяца, затем 
последует обязательное 
прохождение повторного 
инструктажа в техниче
ском кабинете нашего 
треста.

Перечень подобных 
фактов небрежного отно
шения к соблюдению не
обходимых правил поль
зования газом можно бы
ло бы продолжить, но 
важно подчеркнуть глав
ное: всем абонентам надо, 
помнить, что халатное 
отношение к использова
нию голубого топлива не
терпимо, ведь от этого 
зависит безопасность 
многих людей!

3. ЧАГИНА, 
зав. техническим 
кабинетом треста 

« Свердловскгоргаз».
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